
Ortsratssitzung 24.11.2020 
 

Protokoll 

 

Öffentlicher Sitzung 
 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

Der Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ortschaftsratsmitglieder. 

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig zugestellt und einstimmig angenommen. 

Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest, sowie die Beschlussfähigkeit. 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der 

Tagesordnung 

 

Die Tagesordnungspunkte 11 und 12 werden vor dem Punkt 6 vorgezogen.  

Weitere Änderungsanträge wurden nicht gestellt. 

Die Tagesordnung wurde einstimmig mit 4 x ja beschlossen. 

 

 

3. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse. 

 

Es lagen keine gefassten Beschlüsse betreffend der Ortschaft Birkholz vor. 

 

 

4. Abstimmung öffentlichen Niederschrift des Ortschaftsrates vom 25.08.2020 

 

Die Niederschrift vom 25.08.2020 wurde einstimmig angenommen. 

 

 

5. Einwohnerfragestunde 

 

Es erschien kein Bürger zur Einwohnerfragestunde. 

 

 

6. Vorstellung Projekt „ Norderweiterung des Windparks Mahlwinkel“   

         BV 450/2020 

 

Ein Vertreter der Firma UKA stellte das o.g. Projekt nochmals, wie bereits am 25.08.2020, 

ausführlich vor. 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion. 

 

Der Grundsatzbeschluss wurde mit 2 x ja und 2 x Enthaltungen befürwortet. 

 

 

 

 



 

7. Durchführungsvertrag zum vorhabenbezogenen Bebauungsplan Wohngebiet „Am 

Dämmchen“ in der Ortschaft Tangerhütte     BV 458/2020 

 

Herr Stappenbeck von der Firma Contrans aus Tangerhütte wollte das Projekt im OR 

vorstellen, konnte jedoch aus zeitlichen Gründen nicht teilnehmen. 

Das o.g. Projekt existiert bereits seit Jahren und ist dem OR Birkholz auch bekannt. 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion.  

Der OR Birkholz zieht das Projekt sehr positiv entgegen. 

 

Der Durchführungsvertrag wurde mit 4 x ja befürwortet. 

 

 

8. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 

 

• Die Ausschreibungen für die Planung zum Bau des Radweges zwischen Birkholz und 

Cobbel wurde ausgeschrieben. 

• Cornonabedingt findet in diesem Jahr keine Rentnerweihnachtsfeier statt 

• Frau Gerhild Przybylski beantragte per Brief vom 05.10.2020 bei der Stadtverwaltung, 

die Grabeinfassung (Friedhof Birkholz) der Eheleute Meier so zu verändern, dass es 

leichter zu pflegen ist. Der Grabstein wird ebenerdig auf das Grab liegen, die 

Umrandung selber soll entfernt werden. In der Ortschaft Bittkau wurde dies auch 

bereits so vorgenommen. Der OR Birkholz stimmt dem Antrag zu. 

• Weiterhin wird von der Stadtverwaltung eine neue Begräbnisart vorgeschlagen. 

„Halbanonyme Grabstätte“ auf einer freien Fläche. Der OR stimmt dem Vorschlag zu. 

 

 

9. 7. Änderung der Artikelsatzung der Friedhofsgebührensatzung der ehemaligen 

Gemeinden der VGem „Tangerhütter Land“ und der jetzigen Ortschaften der 

Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte     BV 420/2020 

 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion. 

 

Der Beschlussvorlage wurde mit 4 x ja zugestimmt. 

 

 

10. 7. Änderung der Artikelsatzung der Friedhofssatzung der ehemaligen Gemeinden der 

VGem „Tangerhütter Land“ und der jetzigen Ortschaften der Einheitsgemeinde Stadt 

Tangerhütte        BV 421/2020 

 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion. 

 

Der Beschlussvorlage wurde mit 4 x ja zugestimmt. 

 

 

11. Satzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte zur Umlage der Verbandsbeiträge 

der Unterhaltungsverbände „Tanger“, „Uchte“ und „Untere Ohre“   

         BV 428/2020 

 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion. 

Der Beschlussvorlage wurde mit 4 x ja zugestimmt. 



12. Satzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte über die Festsetzung der Steuersätze 

für die Grund- und Gewerbesteuer –Hebesatzsatzung-  BV 431/2020 

 

Es erfolgte eine allgemeine Diskussion. 

 

Der Beschlussvorlage wurde mit 4 x ja zugestimmt. 

 

 

13. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

 

Herr Traufelder 

 

• Die Ortschaft Birkholz hat eine Restmülltonne. Er möchte gerne wissen, wie viele 

Leerungen in der Grundgebühr enthalten sind. Er spricht sich dafür aus, einen 

Mülleimer bzw. korb an der Bushaltestelle in Birkholz und Scheeren zu installieren. 

 

 

Herr Langnaese 

 

• Er möchte drauf hinweisen, dass an der Zufahrtsstraße (linke Seite) von Birkholz nach 

Sophienhof an mehreren Stellen Bäumen in Richtung Straße wachsen.  

Einige Bäume sind bereits abgestorben (viele Birken), somit droht Gefahr; da die 

Bäume bei Sturm auf die Straße stürzen können. Der Waldeigentümer muss darüber 

informiert werden. 

 

Frau Unbereit 

 

• Am Trafohaus in Scheeren befindet sich immer noch ein Erdhaufen, der bisher nicht 

entfernt wurde. Sie bitte um eine Klärung zum Sachverhalt. 

• Weiterhin möchte sie auf eine starke Lärm – und Schmutzbelästigung zur Einfahrt der 

Alten Herrstraße durch die Firma Contrans hinweisen. Die Firma Contrans nutzt die 

Straße zur Zufahrt zum Firmengelände. Sie bittet die Stadtverwaltung das Problem bei 

der Firma Contrans anzusprechen. Sie erklärt sich bereit, an Gesprächen mit 

teilzunehmen. 

 

 

Öffentlicher Sitzung 
 

 

14. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  

 

Schließung der Sitzung um 19:20 


